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怎样安慰在股市失意的人

中国股民，在没有“悟道”之前，都是股在炒人，而不是人在炒股。做中国的二级
市场，没有一颗强大的心脏不行。面对市场下跌，受不了，好办，止损，出场，从
此不用担心了。不过此后的股价上涨也与你无关。股神林园当时2007年末发行产品
，几乎是市场的最高点，随后市场大跌，投资者对他的评论、骂声一片，然而，现
在呢，指数远远没到当年高点，他的市值却翻了几倍，排行私募前三；另一个但斌
，重仓茅台，当年政策调控大跌，市值大幅缩水，而现在照样排行前三。如果当时
他不能够坚持他的投资理念，忍受不住股票大跌，割肉了，这一切还有他的份吗？
近期市场大跌，看看网上的评论，很多“末日论股评”纷纷出炉，其中最有代表性
的就是搬出所谓的“周金涛周天王”的康波论，说什么2018年是“股市万劫不复”
之年。人类一预测，上帝就发笑。预测市场涨跌，不好意思，我不信有这么历害的
人。即使有这样的人，预测于他也没有什么意义，“周天王”去了，富豪榜上也未
留下他的身影；历史上周期玩得最准的姜恩，结局也是穷困潦倒而死，我们这些俗
人又岂能比他们玩得更好？所以不要去搞什么预测，都是瞎JB扯淡。

被誉为中国股神的林园07年下半年才发产品建仓，他要是能预测到当时股市点位
高了，就不会干这事了。他都预测不到，其他的人如果能做到，成就应在他之上。
或者说，他根本就不屑于预测。

确实，价值投资无需预测。做为一名投资者，如果不能以“概率”的正知正见来指
导自己，那么一旦预测，就会出现“预期”与“现实”的落差，有落差就会有痛苦
。对于二级市场的参与者，如果坚持价值投资，所要做的只是耐心等待，等待符合
价值投资原则的标的因为市场误判而产生的折价买入机会，等待建仓标的的自我成
长，等待标的成长性转弱、被市场高估的卖出机会。巴菲特为了建仓他心仪的股票
，可以耐心等待十几年；他也并不“神”，买入可口可乐后，一度被套百分之三十
，卖出中石油赚够七倍之后，中石油依然大涨。。。市场下跃，他们会怕吗？彼得
林奇说，他的小心脏也会“咚咚咚”地受不了，但他知道每次下跌都与历史上的四
十次大跌一样，最终都会涨回来，而且好股票会涨得更高，因此他会趁大跌买更多
；巴菲特不怕，因为他根本就不看盘，他只关心价值，只关注他的股票是否高估，
所以市场大跌时，他在看报纸、看年报；林园不怕，2008年大跌，他的产品净值也
是大幅回测，被投资者大骂，被股评奚落，但他不为所动；但斌坚持价值投资，历
经七轮牛熊，同样成绩斐然。所以，怎么解决心理问题基本脉落已经清晰：第一，
学透、学扎实价值投资；第二，建立自己的投资系统。以价值投资原则选择好的股
票，做好资金管理，明确应对方式，比如跌到哪该补（价值投资无需止损，除非公
司出了问题，违背了价值投资原则），涨到哪该卖；第三，培养耐心与专注力。做
任何事，只要方向没错，剩下的就是耐心与专注力的比拼。阻击手之所以历害，是
因为他们目标明确，事先已经制定了周密计划，选好位置后可以忍受蚊虫叮咬、恶
劣天气，数天一动不动，耐心等待目标出现，然后一击即中。第四，在学好价值投
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资及资金管理的基础上，学好技术知识。运用技术知识最好放大级别，持股在一年
以上就不要关注日线及以下的波动。

恐惧源于未知。如果不了解所投资公司的行业，不了解行业的发展阶段，不了解公
司前景，不了解公司财务状况，不了解管理层的愿景与执行力，那么对于自己的投
资就不可能产生真正的信心，被股市蹂躏也就再正常不过的。

朋友的股票被套了该如何安慰他

如果你的朋友股票被套了，你主动想去安慰他，说明你们是真的朋友，在安慰他之
前你首先需要明白如下两点：

一，你的朋友是否需要你的安慰；

二，你有哪方面的能力能够安慰你的朋友；

问题一，你的朋友是否需要你的安慰，作为一个股民，在投资市场上一般都是比较
独立的，在外人的眼中也就是孤独的，他们需要有独立的思考问题的习惯和处事的
态度，对于自己的投资决策需要自己负责，即使股票被套也是自己选股思路和技术
问题，只应该从自身来找原因，如果他向你寻求安慰，只能说明他的炒股心态还不
够成熟，需要继续磨练；

问题二，你有哪方面的能力能够安慰你的朋友；可能性一，对于股票被套的股民来
说，当前最需要的是资金，你能够给他提供资金支持吗，假如你现在去安慰他，他
向你提出借钱解套，你会怎么办；可能性二，你是一个非常有经验的投资者，对于
朋友被套的股票能够提供专业的分析，给他提供可操作性的建议，要么割肉换股，
要么补仓，要么持股待涨，让他心里面比较踏实；

如果你能够轻松面对如上两个问题，那么你可以去安慰你的朋友了，否则你的安慰
对他来说没有任何意义，你真的想迫切的安慰他，下面两句话就够了。

安慰股民的话

1.赶快让自己乐观豁达起来吧，只要你的心理一改变，身体、精神也会随之变化。
那样你会得到一种永远向上的力量，这种力量会使你快乐而充满活力！

2.不必惆怅，让我们一起撕下这一页日历，该逝去的不要再去挽留它不要为明天忧
虑，因为明天自有明天的忧虑，一天的难处一天受就足够了。

                                    2 / 4



智行理财网
股市大跌安慰股民的话？股票跌了怎么安慰话术

3.能量朝高走前面，日后股价节节高。

如果美股大跌，特朗普会“出推”安抚股民吗

作为美国总统的特朗普，当然十分关注美股涨跌。但是由于美股长期走稳，已经走
出了10年大牛市。所以，现在特朗普不时拿美股出来说事，认为美股现在非常健康
，美股还会继续牛下去。也就是说，如果美股表现良好，特朗普或许会在“推特”
中夸耀一下股市，顺便也表扬一下治理国家有方。

因为不管怎么说，美国股市虽然走了10年牛市，但后面这三年，正巧遇到了特朗
普的执政期，正是由于美国经济稳定、失业率比较低，货币政策宽松有度。所以，
美国股市才有这10年的大牛市。虽然也有前任奥巴马功劳，不过，特朗普自觉在20
16年上台执政以来，美国经济数据向好，更加催生美股的进一步走高。

就在前几个月，特朗普曾经发表一个关于美国股市的观点，大概率意思是美国股市
的上涨是因为他的原因，他一直在始终推动美国经济的发展，包括税改和医改。巴
菲特买入苹果股票，也是在特朗普成为美国总统之后，结果是苹果的股票持续上涨
，这让巴菲特获取不错的收益。

不过，如果你认为，特朗普在美股下跌之时，会出手救市，会用暖语安慰股民，那
肯定是大错特错了。2018年2月初，美国股市大跌10%，但是特朗普并没有出推特
来安抚股民，而是任由美股的涨跌。为此，我们认为主要有以下几个原因：

首先，特朗普团队对美国股市上涨很有信心。他们认为只要美国经济向好，美股根
本不需要政府出手来拯救，应该顺其自然，该涨就涨，该跌就跌，不要人为去干预
它。而一旦美股跌过头了，股价自然会涨回来。总体来看，美股走的是价值投资路
线，就是价格始终要围绕着价值走，不会偏离太远。

再者，美国股市每年都要有一批老股票退市，这叫优胜劣汰。这样可提高上市公司
的整体质量，如果投资者踩上地雷，那也会“血本无归”。不过，这在美国人来看
，这是很正常的情况。如果你买了绩差股票，还要指望特朗普来拯救，那才是挺奇
怪的事情。而在A股市场目前还没有出现批量退市的股票。所以，好的股票上市融
资，差的股票退出市场，这是美股市的常态，根本不需要安抚和拯救。

最后，特朗普说美股好，只是借着机会来表扬一下自己的治国能力，因为只有美国
经济好了，美国上市公司业绩才会好起来，那么，股价才会有良好表现，才能走大
牛市。特朗普只是在一些关键时段，通过股市走牛来标榜一下自己的政绩，给自己
脸上添光彩。但无论美国股市涨跌，他都不会人为去干涉美股价格的波动。
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当然，只有二种情况特朗普才是有可能通过“推特”话话来拯救美股的，只是这样
的可能性并不大：一是，美股受到突发外力的影响，而产生剧烈波动时。比如，美
国经济数据发生断崖式下跌，或者美国对外面国家开战，造成美股大跌。二是，当
美股非理性下跌之时，就是美股下跌或上涨已经失去了理性，美国总统会通过推特
说上几句，希望市场能够冷静下来。而在通常情况下，特朗普总统是不会轻易出手
安抚股民的。
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